

ABSTRAK

Fendy, Mahfud. 2019. *Legenda Sendang Made di Desa Made Kecamatan Kudu Kabupaten Jombang (Kajian Struktur Naratif, Makna, Nilai Budaya, Dan Resepsi Masyarakat)*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa Dan Sastra Indonesia. Fakultas Keguruan Dan Ilmu Pendidikan Universitas Islam Darul Ulum Lamongan. Pembimbing: (1) Dr. Sutardi, S.S., M.Pd., (2) Dr. Nisaul Barokati Seliro Wangi, M.Pd.

Kata Kunci: *Sendang Made, Struktur Naratif, Makna, Nilai Budaya, dan Resepsi Masyarakat.*

Ada sebuah paradigma yang mengatakan bahwa semua sastra lisan itu tersebar melalui mulut ke mulut menjadi objek yang tidak perlu dipisahkan, bernilai keindahan tinggi atau tidak. Berdasarkan paradigma diatas, penulis tertarik untuk meneliti cerita lisan yang ada di kabupaten Jombang. Penulis akhirnya mengambil *Legenda Sendang Made desa Made Kecamatan Kudu Kabupaten Jombang*. Cerita tersebut akan penulis kaji dengan menggunakan: 1) Kajian Struktur Naratif, 2) Makna, 3) Nilai Budaya, dan 4) Resepsi Masyarakat. Penelitian ini bertujuan mendeskripsikan Struktur Naratif, Makna, Nilai Budaya, dan Resepsi Masyarakat dalam sastra lisan *Legenda Sendang Made desa Made Kecamatan Kudu Kabupaten Jombang*.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif bersifat deskriptif. Yang menjadi data dari penelitian meliputi data Struktur Naratif, Makna, Nilai Budaya, dan Resepsi Masyarakat. Teknik yang digunakan dalam penelitian ini adalah menggunakan teknik pengamatan, perekaman cerita, pencatatan, wawancara, terjemah, dan transkripsi. Teknik analisis yang dilakukan adalah 1) teknik pengamatan, 2) teknik perekaman, 3) teknik pencatatan, 4) teknik wawancara, 5) teknik transkrip, 6) teknik terjemah.

Hasil penelitian ini adalah 1) deskripsi struktur naratif yang ada dalam cerita *Legenda Sendang Made* terdiri dari terem dan fungsi, 2) makna, makna pada cerita *Legenda Sendang Made* meliputi makna simbol verbal berupa tuturan juru kunci yang masih dikeramatkan dan makna simbol non verbal berupa simbol benda yang masih dilestarikan, 3) nilai budaya yang ada dalam cerita *Legenda Sendang Made* adalah ritual kungkum sinden, rutinitas bersih sendang, dan 4) resepsi masyarakat yang didapat dari cerita *Legenda Sendang Made* adalah kepercayaan cerita legenda *Sendang Made*, kepercayaan manfaat air *Sendang Made*, kepercayaan larangan mengambil ikan di *Sendang Made*.